

MAPA CONCEPTUAL

ALUMNO: GIBRAN DE JESUS Hernández AGUILAR

Licenciado en administración de empresas

Capitalismo

Es un sistema económico y social basado en que los medios de producción deben ser de propiedad privada, el mercado sirve como mecanismo para asignar los recursos escasos de manera eficiente y el capital sirve como fuente para generar riqueza. A efectos conceptuales, es la posición económico-social contraria al socialismo.

Factores fundamentales de producción

Actividad económica es toda aquella forma mediante la que se produce, se intermedia y/o se vende un bien o servicio destinado a satisfacer una necesidad o deseo.

El beneficio económico es la diferencia entre el patrimonio neto de un año con respecto al patrimonio neto del año anterior.

Los principios básicos del capitalismo son:

Defensa de los derechos individuales: Propiedad privada de capital y de medios productivos.

Libertad de empresa: Mediante la cual es posible llevar a cabo proyectos empresariales o ponerles fin.

Mercado competitivo: Lo cual supone que el precio de intercambio se da por la interacción de oferta y demanda con la menor injerencia posible del Estado.

En este mercado con múltiples opciones y alternativas de productos entre los cuales los individuos tienen la posibilidad de escoger. En él se conforman las decisiones de demanda y oferta que dan lugar a los equilibrios y los precios.

Economía mixta

El término economía mixta se refiere a un sistema de organización económica en el que se combina la actuación del sector privado con la del sector público, que actúa como regulador y corrector del primero.

Por tanto, en este sistema mixto, la mayoría de las decisiones son tomadas por los agentes privados de la economía (los hogares y empresas), que deciden qué, cómo y dónde producir. Pero al mismo tiempo, la actuación del Estado también está presente, cubriendo los fallos de mercado, como por ejemplo proveyendo a la población bienes públicos o redistribuyendo la riqueza a través de impuestos y subvenciones para establecer una sociedad más equitativa.

El desarrollo de la economía mixta

Después de la Segunda Guerra Mundial y vistas las limitaciones que presentaban los dos sistemas económicos existentes hasta la fecha: el sistema de economía de mercado y la planificación centralizada, se comenzó a aplicar un nuevo sistema en la mayor parte de los países de Europa occidental, el sistema de economía mixta, que busca combinar las ventajas de los otros dos.

Socialismo

El socialismo es una doctrina sociopolítica y económica basada en la propiedad y la administración colectiva de los medios de producción con el fin de alcanzar una distribución más equitativa de la riqueza.

Algunos de los principios del socialismo han evolucionado a lo largo de la historia y en diferentes lugares, identificándose en muchos casos con planteamientos políticos de izquierda.

El socialismo utópico es un grupo de doctrinas y corrientes de pensamiento correspondientes al primer socialismo que hizo énfasis en la creciente desigualdad social producto del sistema capitalista.

El socialismo científico se basa en el materialismo histórico y en el análisis crítico y científico del capitalismo. Este concepto fue utilizado por Engels y se corresponde con el marxismo.

Tanto el socialismo como el capitalismo son dos doctrinas políticas, económicas y sociales que se contraponen y presentan diferentes modelos sobre cómo debe llevarse el manejo de la producción y, la distribución de bienes y servicios.

El nacionalsocialismo es una ideología o doctrina política correspondiente al Partido Obrero Nacionalsocialista Alemán (NSDAP) de Adolf Hitler. Procede del alemán nacionalsocialismos y habitualmente aparece abreviado como nazismo